

L'œil toujours ouvert - Om Guards Armored

Marque de la division

Arrière-plan



En lien avec l'article d'Axel Willumsen sur le service de John Christmas Møller dans le 1st Battalion Grenadier Guards (voir Chakoten 4/2001), l'éditeur m'a demandé d'identifier une marque qui était apparue lors des études préliminaires de l'article.

La marque s'est avérée être celle de la Guards Armoured Division. Dans ce qui suit, l'histoire de la marque est présentée telle qu'elle est actuellement éclairée

Division blindée de la garde 1941 - 1945

Fra "L'histoire de la division blindée des gardes 1941-1945" du capitaine le comte de Rosse et Colonel ER Hill, Groffrey Bless, Londres 1956.

"Ici, il convient d'interrompre le rapport (sur la formation de la division, etc.) pour dire pourquoi et comment il a été décidé d'utiliser le fameux "œil", qui avait distingué la division des gardes pendant la guerre 1914 - 1918.

Dès le début, le commandant de division avait voulu une marque qui symbolisait précisément les caractéristiques d'une division blindée moderne, et il avait sollicité les propositions des unités via ses officiers supérieurs. Un grand nombre de propositions diverses ont rapidement vu le jour. Bien que de nombreux peintres et dessinateurs aient fait preuve d'un grand talent, aucune des propositions n'était suffisamment simple ou originale d'une part et illustre « l'esprit » de la division d'autre part.

Sir Oliver (le premier commandant de la division était Sir Oliver Lease et d'autres) n'était initialement pas attiré par l'idée de réintroduire « l'œil » de la guerre précédente, en supposant que de nombreux officiers, sous-officiers et soldats qui avaient servi sous cet insigne, n'apprécieraient pas qu'il soit utilisé par une toute nouvelle division. Il a donc décidé de demander conseil à certains des officiers les plus décorés qui avaient servi pendant la Première Guerre mondiale. Ils se sont avérés enthousiastes à l'idée de poursuivre leur ancienne marque.

Le commandant de division, pour sa part, était convaincu que tous ceux qui n'avaient pas combattu pendant la Première Guerre mondiale apprécieraient l'opportunité de perpétuer les traditions honorées de l'ancienne division, et a donc décidé de réintroduire « l'œil » avec certaines modifications.

Le dessinateur bien connu Rex Whistler¹⁾, qui a servi comme lieutenant dans les gardes gallois, était maintenant impliqué dans l'affaire. Il a peint différents "yeux" sur un certain nombre de véhicules, qui ont ensuite été exposés devant un jury²⁾ composé d'officiers spécialement sélectionnés.

Division des gardes 1915 - 1918

La meilleure illustration de l'insigne de la division des gardes que j'ai pu trouver provient d'une carte de cigarettes -



Au dos de la carte se trouve l'histoire suivante à lire :

"C'est une hypothèse courante que "l'œil" dans l'insigne de la division des gardes a une histoire particulière - mais ce n'est pas le cas. L'officier qui a conçu l'insigne voulait une marque claire et facilement reconnaissable, en pensant à l'œil humain. Le rouge et la bordure bleue représente les couleurs de la brigade des gardes. Il est impossible de se souvenir de tous les engagements auxquels la division des gardes a pris part - depuis sa formation en septembre 1915 jusqu'à ce qu'elle marche sur Cologne. La division se composait des 1er, 2e, 3e et 4e Bataillon Grenadier Guards, 1er, 2e et 3e Bataillon Coldstream Guards, 1er et 2e Bataillon Scots Guards, 1er et 2^{ème} Bataillon Irish Guards Samt 1 Bataillon des gardes gallois."

L'illustration pourrait être plus claire, mais malheureusement le document source ne le permet pas.

Source : <http://www.gdfcartophily.co.uk>

Dans le livre "The Guards Divisions 1914 - 45" de Mike Chappel, Opsprey Elite Series numéro 61, Londres 1995, ISBN 1-85532-546-2 ", le major Sir Eric Avery est mentionné comme l'initiateur du premier "œil".

Par Finsted

Noter:

1) Rex Whistler - un jeune dessinateur et peintre talentueux - a servi comme chef de peloton de chars (chars Cromwell) dans le 2e bataillon Welsh Guards, qui était le régiment de reconnaissance de la division blindée des gardes. Il est tué par un obus de mortier le 18 juillet 1944 en Normandie.

2) Le jury a rapidement fait son choix et peu de temps après tous les véhicules de la division ont été équipés de leurs "yeux".